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Protokoll zur BL Versammlung am Freitag, 14.04.2023 
 
Start: 14:00 Uhr 
Ende: 18:00 Uhr 
 
Anwesend: Wolfgang Gotschke, Stefan Fegerl, Tarek Al-Samhoury, Günther Renner, Franz 
Felber, Martin Storf, Mathias Neuwirth, Jarek Kolodziejczyk, Martin Doppler – online: Walter 
Windischbauer, Eduard Herzog, Helmut Jäger, Martina Kapfinger 
Entschuldigt: Niemand / Unentschuldigt: Niemand 
 
zu 1 
Begrüßung durch Tarek  
 
zu 2 
die Tagesordnung wurde bestätigt 
 
zu 3 – Protokoll zur BL-Vollversammlung 
Walter hat zum Letzten Protokoll noch Klärungsbedarf:  
Zu Punkt 5 Vereinsförderung – Beschluss wie sieht es mit der Umsetzung aus / Aktueller 
Stand  
Stellungnahme Conrad Miller dass dies so nicht möglich ist wie vorgeschlagen. 
Walter wird mit Conrad Kontakt aufnehmen und die Unklarheiten besprechen 
 
Das Protokoll wurde genehmigt. 
 
Zu 4 – Anträge  
Damen Themen  
Da morgen in Kremsmünster in einer Halle die 1. BL Untere Play OFF und die 2. BL 
stattfindet, wurde eine Einladung an alle Vereine verschickt, um vor Ort persönlich Themen 
zu besprechen – erst danach werden alle Damen Themen und Anträge bearbeitet  –  dieser 
Vorschlag wird einstimmig beschlossen 
 
Adaptierungen im kleinen Kreis = Wunsch Walter Windischbauer um offene Themen der 
letzten BL-Vollversammlung zu bearbeiten  
Hinweis durch Mathias  Zuständig dafür Herren- bzw. Damenausschuss für die jeweiligen 
Themen  
Hier soll schnellstmöglich ein Termin und die entsprechende Ausarbeitung erfolgen 
 
Frage von Martin Doppler an Walter Windischbauer – zukünftiger Präsident von Salzburg 
??? 
Erst im Juni Sitzung in Salzburg – vorher noch keine Information möglich 
 
zu 5 
BL Opening Event wieder zu beleben 
-Terminproblematik  
+alle Mannschaften vor Ort  
+gute Vermarktung möglich 
+Social Media – Fotos, Videos, Streams  
 
Man kann den Vereinen die Möglichkeit bieten sich in einem professionellen Rahmen zu 
präsentieren, Fotos machen zu lassen, medienwirksam vom ÖTTV organisiert, für die 
Vereine kostenlos 
 
Antrag BL Cup Opening wieder zur Austragung bringen 
Austragung, Punkteverteilung, Ablauf … zur Diskussion anregen, für alle Vereine soll dies 
attraktiv sein 
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Punkteverteilung sieht man kritisch, da dies Wettbewerbsverzerrung ergeben kann 
 
Zeitlicher Rahmen schwierig – auf alle Fälle im Herbst  
 
EVENT Charakter auf alle Fälle wünschenswert 
 
Möglicher Anreiz: bei Punktegleichheit in der Tabelle wird der vorgereiht, der beim Opening 
gespielt hat  
 
Goodies (Geschenke) in Form von Fernsehspielen/Berichte durch BL/Live-
Streams/Prominente Spieler, ….andere Ideen werden noch überlegt 
 
Ideen bis zur nächsten Sitzung konkretisieren 
 
zu 6 – Anzeigen 
Unter Punkt 15.3 wird Disziplinäres Fehlverhalten geregelt mit Sperren/Geldstrafen 
Bei Störung des BL Image € 250,--  
 
Eine Verwarnung wird angestrebt, dies wird allerdings nicht von allen befürwortet, einige 
sprechen sich auch für Strafen aus. 
 
Hinweis Helmut Jäger – mehrere Strafen sind  laut Regulativ nicht zulässig, dies sollte evtl. 
berichtigt werden 
 
SELLMEISTER Antrag auf die oben erwähnte Geldstrafe, allerdings auf Bewährung  
Dieser Antrag wird angenommen, eine Person ist dagegen und hätte gerne die bedingte 
Strafe 
 
Die Bewährung gilt bis Ende 2023/24, dies bedeutet, dass bei einem weiteren Vergehen 
diese Geldstrafe und die „neue“ Strafe in Kraft tritt. 
 
LEITGEB Antrag auf die oben erwähnte Geldstrafe, allerdings auf Bewährung  
Dieser Antrag wird angenommen, eine Person ist dagegen und hätte gerne die bedingte 
Strafe, ein Person enthält sich. 
 
Die Bewährung gilt bis Ende 2023/24, dies bedeutet, dass bei einem weiteren Vergehen 
diese Geldstrafe und die „neue“ Strafe in Kraft tritt. 
 
zu 7 Social Media  
-mehr Online Dynamik 
-Professioneller aufstellen 
-Kreativ werden 
-Investitionen notwendig 
-Erkennungswert/Kennzeichnung 
-Twitch/TikTok 
-Live-Stream verpflichtend ?? 
-XTTV – Link speichern – automatisch auf ÖTTV Homepage – Gefahr, dass keine Kontrolle 
durch ÖTTV 
-AKM/Musik machbar – Gebühren – muss hinterfragt werden 
Eduard Herzog gibt an, dass sie als Verein über den Dachverband einen Vertrag mit AKM 
haben und € 70/Jahr bezahlen 
 
Am Beispiel Rumänien können wir erkennen, wie wirkungsvoll die richtige Investition in 
diesem Bereich sein kann. Dort sind 2 Personen, die permanent und professionell bei allen 
Terminen dabei sind, engagiert – auch eine farbliche Kennzeichnung der Bewerbe/Turniere 
wurde hier erfolgreich eingeführt 
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Hier soll schnellstmöglich ein Konzept erstellt und präsentiert werden. 
 
zu 8 Terminstrategie 
Die Situation ist sehr schwierig um nicht zu sagen chaotisch 
WTT/Nationalspieler Einsätze/ etc. – erzeugen massive Terminprobleme und es gibt keine 
Planungssicherheit. Strikte Richtlinien gehören definiert. 
 
Vorschlag Blockveranstaltungen – Strategie 4-5 Wochen WTT Frei  
Es laufen derzeit Verhandlungen des DTTB mit der ITTF, damit man WTT freie Blöcke 
schafft um dann hier nationale Bewerbe durchzuführen  
Es gibt auch einen schriftlichen Vorschlag von Günther Renner, dieser wurde per Email 
verschickt. 
 
FINALE 
Soll ein Finale stattfinden? 
 
Die Mehrheit ist dafür – es soll darüber nachgedacht werden, wie das jeweilige Finale an 
Stellenwert und Wertschätzung gewinnt. 
 
Blockveranstaltungen ja 
Finale ja 
Evtl. ein Final Four 
 
Fixierte Spieltermine mit ORF dürfen nicht mehr verschoben werden – wir müssen 
versuchen die Verschiebungen so gering wir möglich zu halten, da der ORF ansonsten zu 
viel Aufwand diesbezüglich hat. Es wird ein Antrag formuliert, wie das geregelt werden soll.  
 
Eine Diskussion über Spielereinsätze ist entbrannt: 
Speziell bei den SpitzenspierInnen ist die Situation nicht zufriedenstellend. 
Nationalteam/WTT/CL/ usw. dann gibt es keine freien Kapazitäten mehr für die BL  -- dies ist 
ungünstig für die Vereine  
 
Ein Vorschlag zur Regulierung der Spielereinsätze muss ausgearbeitet werden. 
Hitzige, intensive Diskussion ;-) 
 
Einwurf von Martin Doppler: 
Wenn wir wollen, dass gute Spieler bei uns spielen, dann dürfen wir nicht zu viele Hürden 
einbauen, aber es muss fair und für alle gleich sein.  
Auch in diesem Bereich ist Professionalität notwendig. 
 
Notwendige Änderungen zum aktuellen Regulativ adaptieren und vorbringen, die ÖTTV GV 
muss diese bestätigen, da es vorher keine BL Vollversammlung gibt 
 
Zur Vermarktung der Liga ist ein Trailer in Ausarbeitung 
 
Ein TT-Tag im ORF war bzw. ist in Planung, bevorzugt Montag, 18 Uhr – dafür müssen aber 
erst die Rahmenbedingungen geschaffen werden.  
 
zu 9 Berichte 
Günther Renner berichtet bezüglich Treffen der BL Vereine in Kremsmünster am Samstag, 
15.04. 
Sonst gab es keine Berichte 
 
Zu 10 Anträge 
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Folgende Anträge wurden gestellt: 
ORF Spiele sind grundsätzlich nicht mehr verschiebbar – in Ausnahmefällen entscheidet der 
Bundesligaausschuss mit einfacher Mehrheit 
Dies betrifft auch die Halbfinalspiele und die Finalspiele. 
 
Begründung: nicht dass ein Halbfinalspiel nach hinten verlegt werden kann und dann ein 
Finalspiel nicht entsprechend durchführbar ist. 
 
Dieser Antrag wurde angenommen mit einer Gegenstimme. 
 
Die Finalspiele an einen jeweiligen Bewerber vergeben.  
Die Bewerbe werden ausgeschrieben und man kann sich für die Durchführung bewerben. 
Dies soll die Möglichkeit für einen Eventstatus schaffen, das Finale kann vermarktet, 
„verkauft“ werden. 
 
Dieser Antrag wurde angenommen. 
 
Ein Vorschlag mit BL-Meister und Staatsmeister wurde kurz andiskutiert. 
Dieser Vorschlag wurde wieder verworfen 
 
VON 16:55 BIS 17:10 UHR war ich nicht dabei 
Wenn was Wichtiges fehlt, bitte hinzufügen. 
 
Jarek wird in den Bundesligaausschuss kooptiert – alle Präsidenten haben sich dafür 
ausgesprochen 
 
Dieser Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
HERREN BL 
50% Regelung + 5 Jahre wird abgeändert und lautet nun wie folgt: 
Nicht EU/ETTU Spieler müssen mindestens 2x im Herbst und 2x im Frühjahr, bei Übertritt im 
Jänner 2x im Frühjahr in der BL gespielt haben, damit sie für den Finalbewerb und die 
PlayOFF’s spielberechtigt sind. 
 
Dieser Antrag wurde angenommen, mit 3 Enthaltungen. 
 
DAMEN BL 
50% Regelung + 5 Jahre wird abgeändert und lautet nun wie folgt: 
Nicht EU/ETTU Spieler müssen mindestens 2x im Herbst und 2x im Frühjahr, bei Übertritt im 
Jänner 2x im Frühjahr in der BL gespielt haben, damit sie für den Finalbewerb und die 
PlayOFF’s spielberechtigt sind. 
 
Dieser Antrag wurde angenommen, mit 3 Enthaltungen. 
 
Antrag den anwesenden Martin Storf in den BL-Herren-Ausschuss zu kooptieren. 
 
Dieser Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
zu 11 – ALLFÄLLIGES 
Den Termin für die Finalspiele hat der Bundesligaausschuss in Abstimmung mit dem ORF 
fixiert. 
 
Jarek schlägt vor, sich ein System zu überlegen, welches die Förderung des 
österreichischen Nachwuchses belohnt. 
-extra Belohnung für NW Spieler 
-evtl. höhere Lizenzgebühren für Vereine ohne NW und ohne Österreicher 
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Das Ziel dieser Maßnahme soll der Einsatz und die Förderung von Österreichischen 
NachwuchsspielerInnen sein. 
 
Mathias regt an, dass man sich schnellstmöglich BL Termine überlegen soll, damit der ÖTTV 
seine Veranstaltungen planen kann. Es werden nun die nationalen Turniere geplant, dadurch 
muss aber dann der Bundesligaausschuss mit seinen Terminen Rücksicht nehmen. 
 
Emailadressen für alle Ausschussmitglieder sollen angelegt werden. Mathias schickt die 
Daten an die jeweiligen Personen. 
 
 
Mit sportlichen Grüßen 
Martina Kapfinger 
 


